

学校教育目標 「豊かな心と体を鍛え、仲間とともにたくましく生きる力を育てる」

学校だより



～いいこと つづけよう～

令和7年7月23日
第4号

〒078-8238
旭川市豊岡8条6丁目
☎33-5853

学校の学びを地域・家庭で生かす

校長 北島 裕二

74日間（1年生と5年生は73日間）にわたる愛宕小の1学期が終わりました。その間に運動会や遠足（1～4年）、宿泊研修（5年）などがあり、6年生は9月の修学旅行に向けてすでに取組を始めています。これから8月25日まで33日間の夏休みに入ります。

子どもたちが学校で学ぶ内容には、国語・算数など各教科での学習内容の理解・表現等、学級全体や小グループにおいて自分の考えを述べたり、仲間の説明を聞いたりするなどコミュニケーションを図ること、係活動や委員会活動等で仲間と相談しながら役割や取組を考えたり活動したりすること、集団行動を通じてルールや規範を学ぶことなど多岐にわたります。これらはいずれも、社会で活躍するために必要な能力の基礎となります。

一方で、夏休みは普段の学校生活では得られない経験や自由な時間を活用して、心身を休ませることや、新たな刺激を受ける機会にすることができます。また、家族と過ごす時間や、地域社会との関わりを深める機会も増やすことができますと思います。

それとともに、夏休みは学校教育の学習効果を補う機会にもなります。その方法は様々ですが、例えばこんな方法も効果的です。

①子どもに「勉強で得意なこと、できること」を聞いてみる

大人は子どもに教えたり指示したりしがちですが、親から「教えて」と言われると子どもはうれしくなるかもしれません。教科書を使うと、子どもは説明がしやすくなります。ここで大事なことは、聞いたらささいなことでも「うんとほめる」ことです。ほめられるとうれしくなり、勉強がもっと好きになるかもしれません。いろいろな教科で聞いてみると、子どもの思わぬ得意や苦手が分かるかもしれません。そうしたことを直接補ったり話したりすることも貴重な機会になります。



②小説や絵本の読み聞かせをする

夏休み中は、子どもが一人で留守番をする時間もあると思います。体を動かすのもよいのですが、暑すぎて外へ出られないときなどは、読書が本領を発揮します。「読書はあまり好きじゃない…」という子がいるかもしれませんが、そんなときは「読み聞かせ」が効果的ではないかと思えます。多少ページの多い物語でも、最初の1～2ページを気持ちを込めて読んであげると、子どもにスイッチが入って続きを読みたがる…ということがあるかもしれません。大人が読んでいて面白くなってくる場合もあります。子どもが聞いてくれる小学生時代は意外と短いものです。ぜひ、おすすめします。



夏休み期間は、昼食の準備など保護者の皆様のお力をいただく場面が多々あるかと思えます。お子様と関わる時間が普段よりも長くなり、何かと気苦労もあるかもしれません。それでも、後に思い起こすと「二度と戻ることのない貴重な時間」になるのではないかと思います。過ぎてしまうと意外に短いお子様の小学生時代に、「今しかできない関わり」を大切にさせていただきますと幸いです。それが心身の成長につながります。そして、8月26日、たくましくなった子どもたちと学校で再会できるのを楽しみにしております。



今後とも、本校教育活動へのご理解・ご支援をどうぞよろしくお願いいたします。

宿泊研修～5年生

7月15日（火）～16日（水）に大雪青少年交流の家にて宿泊研修を実施しました。1日目には野外炊事、七宝焼体験、ファイヤーストームを、2日目にはウォークラリーを行いました。友達と寝食を共にした2日間で、仲間とのきずなを深め、自分で考えて行動する力を伸ばすことができました。保護者の皆様には、持ち物の準備、体調管理等でご協力いただきました。ありがとうございました。



参観日・環境整備

7月3日（木）および4日（金）には多くの保護者の皆様に足を運んでいただき、子どもたちの学習する様子をご覧いただきました。また、PTAの環境整備「窓拭き」にもご協力いただきました。ありがとうございました。明るい教室で気持ちよく学習を進めています。



ドローン体験

6月30日（月）、ドローンパイロットとして活躍する請川博一さん（愛宕小校区在住）と旭川工業高校定時制ドローン部の皆さんをお招きし、6年生を対象に「ドローン体験教室」を実施しました。請川さんのお話を聞いたり、ドローンの操縦体験をしたりすることで、自分の好きなことを大切にしていけることについて考える機会を得ることができました。



百寿大学の皆さんと交流

7月16日（水）に百寿大学の皆さんにお越しいただき、3年生と交流させていただきました。竹トンボやあやとり、折り紙など様々な昔の遊びを体験した後、給食を一緒に食べ、人生の先輩から多くのことを学ばせていただきました。

学校運営協議会の開催

今月9日（水）、第1回運営協議会を行いました。授業参観と学校経営方針の説明、地域との連携・協働について協議をいたしました。

【令和7年度学校運営協議会委員】

会長
副会長
委員
委員
委員

水泳学習終了

6月16日（月）からスタートした水泳学習が、プール管理員の さん、 さん、支援員の さんのご尽力により、無事終了いたしました。暑い日が続き、放課後の開放を中止しなければならない日もありましたが、夏ならではの運動を楽しむことができました。なお、今年も夏休み中の午前中に開放を予定しています。

【プール開放日】

7月24日（木）、25日（金）、28日（月）～31日（木）の6回

【プール開放時間】10:00～11:45

8月の主な予定

5日（火）がん検診会場（午前）
12日（火）～15日（金）学校閉庁日
※15日諸費振替日
16日（土）学校開放中止
26日（火）始業式（給食なし4時間・12時下校）
29日（金）ミュージカル鑑賞（6年）

9月の主な予定

1日（月）教育実習開始（～26日）
交通安全街頭指導
2日（火）避難訓練（地震）
4日（木）～5日（金）修学旅行（6年）
27日（土）市P連東部ブロック講演会
30日（火）前期通知表配付

※次回の「愛宕っ子」発行は9月末になります。